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Наиболее популярным направлением для отдыха в России в первой половине 
года оказался Сочи. Такую информацию опубликовала пресс-служба Ростуриз-
ма. Федеральное агентство совместно с туроператорами определило самые 
часто посещаемые города в стране. В четверку лидеров в данной сфере в по-
рядке убывания также вошли Симферополь, Санкт-Петербург и Минеральные 
Воды.

При этом количество забронированных в Минеральные Воды из других рос-
сийских городов авиабилетов (туда и обратно) выросло на 65 процентов по 
сравнению с январем-июнем 2016 года. Средний тариф на перелеты упал на 21 
процент и составил примерно 5,1 тысячи рублей.
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БФ «Свое дело» и Ас-
социация молодых пред-
принимателей Ингушетии 
совместно с другими об-
щественными организа-
циями с 24 по 26 июля в 
городе Назрани провели 
первую Всероссийскую 
«Школу краудфандинга» 
для социально ориенти-
рованных предпринима-
телей.  Мероприятие про-
водилось для потенциала 
проектов, направленных 
на решение социально 
важных для общества за-
дач. 

Краудфандинг, или народ-
ное финансирование - это 
коллективное сотрудниче-
ство людей («акционеров»), 
которые добровольно фи-
нансируют через крауд-
платформу проекты других 
людей или организаций. 
Сбор средств может слу-
жить различным целям: лю-
бой проект, направленный 
на улучшение жизни людей, 
а также издание книги, вы-
пуск нового альбома, уста-
новка мемориальной доски, 
реставрация памятника ар-
хитектуры, запуск стартапа 
и многое другое. Краудфан-
динг — не благотворитель-
ность: за финансовую под-
держку «акционер» получает 
материальный или немате-
риальный бонус от автора 
проекта. Краудфандинговая 
платформа Planeta.ru суще-
ствует с 2012 года. 

За это время с помощью 
платформы было привлече-
но на реализацию различ-
ных общественно значимых 
идей более 650 млн рублей. 
Planeta.ru стала первой кра-
удфандинговой платформой 
в России, на которой появи-
лась категория «социаль-
ное предпринимательство». 
Среди успешных социаль-
но-предпринимательских 
проектов платформы – кам-
пания по открытию магазина 
товаров людей с менталь-
ными особенностями «Наи-
вно? Очень», разработка 
бионической руки для детей 
от компании «Моторика», 
создание театральной по-
становки с участием незря-
чих актёров и другие.

Три дня подряд, с 24 
по 26 июля, социальные 

предприниматели Ингу-
шетии смогли на практике 
узнать, как использовать 
краудфандинг для эффек-
тивного финансирования и 
продвижения своих проек-
тов. Лекционная и тренинго-
вая программы первого дня 
были доступны всем жела-
ющим. Руководитель обра-
зовательного направления 
Planeta.ru, куратор «Школы 
краудфандинга» Егор Ель-
чин отметил: «Социальное 
предпринимательство – это 
одно из самых активно раз-
вивающихся и перспектив-
ных направлений в бизнесе. 
Именно поэтому мы решили 
уделить ему особое внима-
ние. 

Большинство людей 
воспринимают краудфан-
динг узко, просто как сбор 
средств в интернете. Как 
правило, при этом они по-
лагают, что бэкеры, которые 
вкладывают деньги в проект, 
взамен ничего не получают. 
Это не так. К тому же, смысл 
краудфандинга значительно 
шире – это ещё мощный PR-
инструмент, который, кстати, 
часто используют известные 
музыканты или актёры. Для 
социальных предпринима-
телей очень важна функция 
краудфандинга как бесплат-
ного маркетингового иссле-
дования. 

Любому бизнесу важно за-
ранее продумывать его оку-
паемость. В краудфандинге 
люди голосуют за понравив-
шиеся идеи рублём, поэто-
му это самое честное голо-
сование. Наша задача, как 
представителей платфор-
мы-родоначальницы крауд-
фандинга в России - научить 
общественность, в том числе 
социальных предпринимате-
лей, грамотно пользоваться 
этим инструментом и вопло-
щать социальные проекты 
в жизнь. На протяжении 2.5 
лет занимаемся тем, что не 
только предоставляем этот 
сервис, но и проводим раз-
личные образовательные 
мероприятия, посвященные 
тому, что мы рассказываем, 
как вообще этот сервис ра-
ботает и как эффективно и 
правильно им пользоваться. 

Чтобы проекты действи-
тельно собирали нужные 
деньги,  с прошлого года мы 
начали проводить большие 
2-3-дневные образователь-
ные мероприятия в разных 
регионах России. В прошлом 
году мы побывали на Урале, 
в Калининграде, Сибири, 
в Республике Татарстан, в 
этом году нам удалось по-
быть в  Уфе и в Ингушетии 
и далее у нас еще три реги-
она.

Мероприятие про-
шло успешно, тема была 

непростая и интересная, 
самое главное - я увидел 
большой интерес со сторо-
ны участников».

Всероссийская «Школа 
краудфандинга» выросла 
из образовательного курса 
Planeta.ru для жителей Мо-
сквы и Подмосковья. Уже 
прошли обучение жители 
Урала, Поволжья, Балтики и 
Сибири (в основном это жи-
тели Новосибирска, Красно-
ярска и Барнаула). Многие 
из выпускников «Школы» 
успешно реализовали свои 
крауд-кампании. В этом году 
второй тур «Школы крауд-
фандинга» стартовал с Уфы 
и продолжился в Назрани.

Участники проектных ко-
манд разберутся в основах 
создания и продвижения 
крауд-проекта, а также пре-
зентуют свои идеи эксперт-
ной комиссии. В двухднев-
ном интенсиве приняли  
участие 10 команд, прошед-
ших предварительный от-
бор. Рекомендуемый состав 
команды – два человека: в 
паре работа над черновиком 
проекта проходит интенсив-
нее и продуктивнее. 

Партнёры «Школы крауд-
фандинга» в Назрани – Ин-
гушское региональное от-
деление Общероссийской 
общественной организации 
малого и среднего пред-
принимательства «Опора 
России», Северо-Кавказ-
ский межрегиональный ре-
сурсный центр поддержки 
некоммерческих неправи-
тельственных организаций 
инвалидов, Ингушское реги-
ональное отделение обще-
российской общественной 
организации «Ассоциация 
молодых предпринимате-
лей», благотворительный 
фонд поддержки малообе-
спеченных и безработных 
«Своё дело».  

М. БАРАХОЕВ

На днях сотрудники следствен-
ного управления Следственного 
комитета РФ отмечали свой про-
фессиональный праздник. Работ-
ники органов следствия нашей 
республики к своим празднова-
ниям приурочили церемонию на-
граждения представителей СМИ, 
принимавших участие в еже-
годном конкурсе работ предста-
вителей региональных средств 
массовой информации по фор-
мированию объективного обще-
ственного мнения о деятельности 
следственного управления След-
ственного комитета Российской 
Федерации по Республике Ингу-
шетия.

В соответствии с решением кон-
курсной комиссии от 05 июля 2017 
года, рассмотревшей поступившие 
заявки на участие в ежегодном 
конкурсе работ представителей 
средств массовой информации по 
формированию объективного обще-
ственного мнения о деятельности 

следственного управления СК Рос-
сии по Республике Ингушетия, опре-
делены победители конкурса.

Приказом руководителя след-
ственного управления Почетной 
грамотой были награждены: Оска-
нов Магомед Батырович - корре-
спондент НТРК «Ингушетия», заняв-
ший 1 место в номинации «Лучшая 
работа по освещению деятель-
ности следственного управления 
на телевидении»; Плиев Хусейн 
Хаджибикарович - заместитель 
главного редактора газеты «Ингу-
шетия», за лучшую работу по осве-
щению деятельности следственного 
управления в печатных изданиях; 
Гетагазова Ася Магомедовна - от-
ветственный секретарь государ-
ственного автономного учреждения 
«Общенациональная газета «Сер-
дало», за лучшие интервью в печат-
ных изданиях; Картаева Аза Шахан-
гиреевна - корреспондент филиала 
ВГТРК ГТРК «Ингушетия», занявшая 
1 место в номинации «Лучшая рабо-
та по созданию образа следователя 

Следственного комитета в докумен-
тальной передаче».

Также за тесное взаимодействие 
со следственным управлением СК 
России по Республике Ингушетия 
и объективное освещение его дея-
тельности Почетной грамотой руко-
водителя следственного управления 
награждены:  Султыгов Якуб Су-
ламбекович - заместитель главного 
редактора ГАУ «Общенациональная 
газета «Сердало» и  Евлоева Аза 
Абуевна - продюсер филиала ВГТРК 
ГТРК «Ингушетия».

Финалистам конкурса был оказан 
теплый прием и в рамках торже-
ственного заседания, посвященного 
Дню сотрудника органов следствия 
Российской Федерации вручены по-
четные грамоты и подарки. 

Завершая церемонию награж-
дения старший помощник руково-
дителя следственного управления 
Следственного комитета РФ по РИ 
Зураб Героев отметил: «Следствен-
ное управление выражает свою 
признательность и благодарность 

представителям всех средств мас-
совой информации, которые посто-
янно осуществляют взаимодействие 
с ведомством и объективно освеща-
ют его деятельность.

Именно благодаря их работе след-
ственное управление имеет возмож-
ность вести открытый и честный 
диалог с обществом, доводить до 
наших граждан информацию о сво-
ей деятельности и, конечно же, в 
дальнейшем рассчитывает на пло-
дотворное сотрудничество".

Коллективное фото и чаепитие 
стали завершающим аккордом тор-
жественных празднований в стенах 
ведомства. 

Сотрудники редакции газеты "Сер-
дало" искренне желают всем работ-
никам органов следствия выдержки, 
оптимизма, всегда и во всем следо-
вать духу и букве закона, крепкого 
здоровья, успешной и плодотворной 
работы, а также семейного благопо-
лучия!

А. БАРКИНХОЕВА

В Назрани провели первую 
Всероссийскую 
«Школу краудфандинга»

Следователи отметили труд журналистов

В повестку заседания вош-
ли вопросы, касающиеся ито-
гов работы МРГ по декрими-
нализации ТЭК республики, 
ликвидации задолженности 
за потребленные энергоре-
сурсы и обеспечения 100% 
оплаты текущих платежей по-
требителями Ингушетии за I 
полугодие 2017 г., деятельно-
сти энергоснабжающих орга-
низаций по сборам платежей 
и снижения задолженности 
всех категорий потребителей 
региона за отчётный период, 
взаимодействия энергос-
набжающих организаций с 
правоохранительными орга-
нами республики, проделан-
ной работы по консолидации 
газовых сетей в Ингушетии. 
Также на заседании был об-
суждён результат работы по 
декриминализации ТЭК РИ 
за истекший период 2017 г.

По словам заместите-
ля Председателя Пра-
вительства  Ингушетии 
З.Доурбекова, по данным 
филиала ПАО «МРСК Се-
верного Кавказа» - «Ингушэ-
нерго», оплата организаций 
и учреждений, финансиру-
емых из республиканского 
и  местных бюджетов за по-

требленную электроэнергию 
в 1-м полугодии 2017 года 
составила 133,4 млн. руб. 
или 99,5%, что на 25% боль-
ше в сравнении с аналогич-
ным периодом 2016 года. 
В денежном выражении – в 
текущем году платежи увели-
чились на 50,7 млн. руб. «На-
селением произведена опла-
та в размере 147,5 млн. руб. 
или 39,0%,  что на 5,0% боль-
ше в сравнении с аналогич-
ным периодом 2016 года или 
в суммарном выражении на 
31,7 млн. рублей. Однако, в 
деятельности филиала  ПАО 
«МРСК Северного Кавказа» 
- «Ингушэнерго» имеются не-
которые недостатки, о чем 
свидетельствуют частые от-
ключения и перепады напря-
жения при электроснабже-
нии, приводящие к выходу из 
строя электрооборудования 
потребителей, а также соз-
дающие неудобства для на-
селения», - сказал он.

Также вице-премьер 

озвучил данные по платежам 
за электроэнергию в разрезе 
каждого населённого пункта 
отдельно. В разряде худших 
оказались Насыр-Кортский 
а/о, г.Магас, Гази-Юрт, Кан-
тышево, Вежарий-Юрт и Ар-
шты, и хорошие показатели 
достигнуты в Малгобеке, 
Карабулаке и Джейрахском 
районе. По текущим плате-
жам за газ населением про-
изведена оплата в размере 
418,6 млн руб. или 44,4%, что 
ниже в сравнении с анало-
гичным периодом 2016 года 
на 13,1%. З.Доурбеков сооб-
щил участникам заседания о 
разработке «Дорожной кар-
ты» по улучшению ситуации 
в топливно-энергетическом  
комплексе республики, реа-
лизация которой началась 1 
июля. «В данной «Дорожной 
карте» для её практической 
реализации внесены все ос-
новные мероприятия,  изло-
женные в справке Министер-
ства РФ по делам Северного 
Кавказа, также указаны клю-
чевые показатели эффектив-
ности и установлен первый 
срок их достижения ответ-
ственными исполнителями 
на 30 сентября 2017 года», 

– отметил он.
Как отметил в своём вы-

ступлении В. Песков, Респу-
блика Ингушетия является 
первым регионом Северного 
Кавказа, который уже раз-
работал «Дорожную карту». 
«Исключив некоторые за-
мечания, под документом 
уже могут подписаться все 
ресурсоснабжающие ком-
пании», - сказал предста-
витель Минкавказа. Также 
Вячеслав Песков предложил 
муниципалитетам и членам 
МРГ сообща вести работу по 
ликвидации «разбаланса». 
Он считает, что ответствен-
ность по потерям должна 
быть поделена между всеми 
участниками процесса в за-
висимости от направления. 
К примеру, ответственный за 
потери из-за плохих сетей не 
касается потерь по причине 
несанкционированных под-
ключений. Он особо подчер-
кнул, что списания предыду-
щих долгов не будет.  

На заседании была де-
тально обсуждена ситуа-
ция, которая сложилась в 
каждом секторе топливно-
энергетического комплекса. 
По словам директора ООО 
«Газпром межрегионгаз На-
зрань» Михаила Селехова, в 
целях достоверного учета и 
отражения в платежных до-
кументах реальных объемов 
потребленного газа, ведется 
работа по снижению плано-
во-нормативных начислений. 
Для чего, соответственно, 
ежеквартально проводится 
контрольное снятие пока-
заний приборов учета газа, 
установленных у абонентов 
физических лиц. В результа-
те проведенной работы за III 
квартал 2016 года и 6 меся-
цев 2017 года объем плано-
во-нормативных начислений 
сократился на 43,82 млн. 
куб.м. Проблему «разбалан-
са» и несоответствия в базах 
данных поднимали на сове-
щании многие главы муници-
пальных образований.

В ходе заседания Глава ре-
спублики дал ряд поручений. 
Он считает, что в каждом на-
селённом пункте необходимо 
создать межведомственные 

рабочие группы, которые на 
совещаниях в правительстве 
будут обсуждать проблемы 
своих участков, пути их ре-
шения. Таким образом ра-
бота территориальной МРГ 
будет более эффективной. 
Первые совещания таких 
групп должны начаться 10 
августа. Также Юнус-Бек Ев-
куров поручил поднять все 
протокольные поручения по 
ТЭК Ингушетии и доложить 
об их исполнении.

Завершилось заседание 
бурными аплодисментами в 
адрес заместителя руково-
дителя Кавказского управле-
ния федеральной службы по 
экологическому, технологи-
ческому и атомному надзору 
по Ингушетии Ростехнадзора 
Адама Гиреева. Глава респу-
блики поздравил его с Днём 
рождения и пожелал здоро-
вья, больших жизненных сил 
и успехов в работе.

Пресс-служба Главы РИ

Ресурсы надо использовать 
рационально

Глава Ингушетии Юнус-Бек Евкуров провёл заседание межведом-
ственной рабочей группы по снижению задолженности за поставлен-
ные энергоресурсы и декриминализации топливно-энергетического 
комплекса в республике. Помимо членов МРГ и Правительства Ин-
гушетии, в заседании приняли участие советник министра по делам 
Северного Кавказа Вячеслав Песков, заместитель прокурора респу-
блики Тимур Воробьёв и главы всех муниципальных образований 
Ингушетии.

В Ингушетии 29 июля 
пройдут второй этап от-
крытых соревнований 
республики и чемпионат 
Северо-Кавказского феде-
рального округа по дрэг-
рейсингу.

Гонки организуют на 
автодроме в  Сунже с 
участием пилотов юга 
России. В них будут уча-
ствовать около 50 гонщи-
ков из Кабардино-Балка-
рии, Карачаево-Черкесии, 
Чеченской Республики, 
Ставропольского края, 
Дагестана, Северной Осе-
тии, а также из Донецкой 
Народной Республики 
(ДНР), сообщает пресс-
служба Главы РИ.

От Ингушетии заявлен 
известный на всю страну 
автомобиль ВАЗ-2107, при-
надлежащий Джабраилу 
Бахмурзаеву. Мощность 
турбомотора — свыше 600 
л. с. Автомобиль Бахмур-
заева является рекордсме-
ном прошлого года, он по-
казал результат на квотере  
9.1 сек.

По словам руководителя 
Федерации автоспорта Ин-
гушетии Тимура Шадыжева, 
популярность дрэг-рейсинга 
в России неуклонно растет, 
он стал любимым видом 
спорта и для ингушской мо-
лодежи.

Кроме квалификационных 
и зачетных заездов, зрите-
лей соревнований ожидают 
насыщенная развлекатель-
ная и культурная програм-
мы, а также розыгрыш при-
зов, предоставленных 
спонсорами турнира.

Ингушетию на гонках бу-
дут представлять несколько 
команд.

Напомним, чемпионат 
СКФО по дрэг-рейсингу про-
водится в рамках програм-
мы развития российского 
спорта «SMP Racing» и 
«Russian Drag Racing Cup» 
при поддержке Министер-
ства по физической культу-
ры и спорту республики.

Авто- 
спринт
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Каждый, кто про-
живает в многоквар-
тирном доме, часто 
бывает озадачен той 
или иной проблемой, 
связанной с эксплуа-
тацией дома. Здесь, 
все мы понимаем, 
возникают вопро-
сы чисто бытового 
характера: вывоз 
мусора, оплата ком-
мунальных услуг, 
капитальный ремонт 
и т.д. В нашей респу-
блике практика от-
крытия ТСЖ находит-
ся еще практически 
в зачаточном состо-
янии, а какая-либо 
управляющая служба 
при многоквартирном 
жилом доме функ-
ционировать просто 
обязана. Кто рабо-
тает над тем, чтобы 
каждому жителю 
было комфортно и 
удобно, кто заботится 
о правах этих жите-
лей, на кого, в конце 
концов, возлагаются 
их самые светлые на-
дежды? 

Во всех регионах России, в 
том числе и в Республике Ин-
гушетия, подобные вопросы 
разрешает особое, незаме-
нимое в своем роде ведом-
ство - Инспекция строитель-
ного и жилищного надзора. 
Мы решили узнать побольше 
о том, как действует наша 
региональная инспекция и 
побеседовали с начальником 
отдела жилищного надзора, 
лицензионного контроля и 
долевого строительства ве-
домства Калоем Хусенови-
чем Колоевым.

- Калой Хусенович, хоте-
лось бы узнать поподроб-
нее о том, какие основные 
функции возложены на ин-
спекцию.

- В нашей инспекции 
Стройжилнадзора Ингуше-
тии сосредоточены несколь-
ко надзорных функций, это и 
функции по осуществлению 
государственного строитель-
ного надзора, и функции по 
осуществлению надзора за 
соблюдением требований 
жилищного законодатель-
ства, всеми заинтересован-
ными лицами в этих сферах, 
начиная от рядовых граждан 
и собственников помещений 
многоквартирного дома, за-
канчивая органами власти и 
юридическими лицами.

Строительный надзор 
осуществляется при строи-
тельстве или реконструкции 
объектов капитального стро-
ительства. Здесь хочется 
отметить, что исполнение 
государственной функции 
по осуществлению регио-
нального государственного 
строительного надзора носит 
заявительный характер. За-
явителями здесь могут быть 
застройщик, технический за-
казчик, лицо осуществляю-
щее строительство на терри-
тории Республики Ингушетия 
и их представители. Реали-
зация указанных полномочий 
осуществляется путем про-
ведения программных про-
верок объекта капитального 
строительства на соблюде-
ние требований градострои-
тельного законодательства.

Застройщик не может вве-
сти объект в эксплуатацию 
без нашего заключения об 
окончании строительства 
объекта капитального стро-
ительства в полном объеме 
и в соответствии с установ-
ленными требованиями гра-
достроительного законода-
тельства.

В области жилищного над-
зора, это, во-первых, кон-
троль за эксплуатацией и 
сохранностью жилищного 
фонда, выполнением управ-
ляющими компаниями своих 
обязательств по ремонту и 
содержанию многоквартир-
ных жилых домов, обеспе-
чением защиты прав и за-
конных интересов граждан и 
государства при предостав-
лении населению жилищных 
и коммунальных услуг.

- Люди каких специаль-
ностей и с какими профес-
сиональными навыками 
могут работать в Строй-
жилнадзоре?

- Для работы у нас необ-
ходимо иметь высшее об-
разование, предпочтительно 
строительное либо по спе-
циальностям юриспруден-
ция, государственное и 

муниципальное управление 
или по экономической специ-
альности.

- Расскажите, пожалуй-
ста, о проверках, прово-
димых вашим отделом. В 
чем состоит их суть. Какие 
нарушения выявляются 
в ходе проверок? И какие 
предписания об устране-
нии выявленных наруше-
ний обычно вами выдают-
ся?

- Суть проверки заключает-
ся в предупреждении, выяв-
лении и пресечении наруше-
ний, для чего и проводятся 
плановые, а зачастую и вне-
плановые проверки по обра-
щениям граждан.

Плановые проверки про-
водятся согласно утверж-
денному годовому плану 
проверок юридических лиц и 
индивидуальных предприни-
мателей, осуществляющих 
поднадзорные нам виды дея-
тельности, который ежегодно 
разрабатывается и согласо-
вывается с органами Проку-
ратуры Республики Ингуше-
тия. В данном случае нами 
проводятся документарные 
и  выездные проверки дея-
тельности поднадзорных лиц 
на предмет соблюдения ими 
установленных законода-
тельством требований, это, 
например, соблюдение та-
кими лицами лицензионных 
требований при проведении 
лицензионного контроля, и 
правил осуществления де-

ятельности по управлению 
многоквартирными домами, 
при проведении проверок 
ТСЖ.

Очень часто к нам обра-
щаются жители по вопросам 
связанным с начислениями 
за потребленные коммуналь-
ные ресурсы, реже поступа-
ют обращения с жалобами 
на управляющие компании. 
В каждом случае мы прово-
дим полноценные проверки, 
и в случае выявления тех 
или иных нарушений выдаем 
предписания об их устране-
нии в установленные сроки. 
И в основном выдаваемые 
нами предписания бывают 
в пользу абонентов, на про-
изведение перерасчетов 
необоснованно начислен-
ных сумм, либо выполнение 
каких-либо обязательных 
работ по содержанию много-
квартирного дома.

В случаях, при которых 
допущенные проверяемым 
лицом нарушения образуют 
состав административного 
правонарушения, рассматри-
вается вопрос о привлечении 
такого лица к администра-
тивной ответственности в 
соответствии с действующим 
законодательством.

- На что больше всего 
просят обратить внимание 
жители республики, когда 
обращаются в вашу служ-
бу?

- В основном их беспоко-
ит то, что их приборы уче-
та газа не занесены в базу 
данных, что при начислении 
сумм за потребленные ком-
мунальные ресурсы в от-
ношении их не учитываются 
льготы на завышенную ква-
дратуру отапливаемой пло-
щади при начислении сумм 
за коммунальные ресурсы, 
также жалуются на пробле-
мы с инженерной системой 
многоквартирных домов, при 
несвоевременном обслужи-
вании которой начинается 
подтопление подвальных по-
мещений этих домов, редко 
поступают заявления о не-
законном переустройстве и 
перепланировке жилого по-
мещения.

В то же время большой 
нашей проблемой, я бы ска-
зал даже на региональном 
уровне, является крайне низ-
кая платежная дисциплина 
граждан, а также несвоевре-
менная передача показаний 
счетчиков. С этой проблемой 
борются все полномочные 

структуры региона, нами 
регулярно проводятся разъ-
яснительные беседы с жи-
телями, в ходе которых мы 
стремимся призвать их к бо-
лее высокой гражданской со-
знательности и ответствен-
ности. Очень хотелось бы, 
чтобы жители Ингушетии не 
пренебрегали своими обя-
занностями в отношении го-
сударства так же, как они не 
пренебрегают своими права-
ми.

- В случае возникнове-
ния проблем, связанных с 
оплатой ЖКХ, создания то-
вариществ собственников 
жилья оказываете ли вы 
содействие жителям мно-
гоквартирных домов?

- Любой житель многоквар-
тирного дома при необходи-
мости может обратиться в 
инспекцию и получить кон-
сультацию по созданию ТСЖ 
и оплате ЖКУ. В рамках сво-
ей компетенции инспекция 
оказывает всю необходимую 
консультативную помощь.

Здесь я хотел бы немного 
остановиться и разъяснить 
следующий момент.

Дело в том, что не каждый 
житель многоквартирного 
дома осознает тот факт, что 
при заселении многоквартир-
ного дома собственники по-
мещений обязаны выбрать 
один из способов управле-
ния домом. Закон предостав-
ляет им выбор: либо они соз-
дают ТСЖ  или жилищный 

кооператив, либо управляют 
домом непосредственно (при 
условии, что в доме не более 
30 квартир), либо выбирают 
коммерческую управляющую 
организацию. В случае, если 
жители МКД не определи-
лись с управлением в тече-
ние года, органам местного 
самоуправления приходится 
проводить открытый конкурс 
по отбору коммерческой 
управляющей организации, 
с которой впоследствии все 
жители обязаны заключить 
договора управления. 

На сегодняшний день в 
республике функционирует 
всего 2 ТСЖ.

- Если ТСЖ все же орга-
низовано собственниками 
помещений в многоквар-
тирном доме, кто прове-
ряет финансово-хозяй-
ственную деятельность 
управляющих компаний 
или ТСЖ? Если их работа 
не удовлетворяет запро-
сы граждан, к кому следует 
обратиться?

- Проверка финансово-
хозяйственной деятельно-
сти ТСЖ - это компетенция 
ревизионной комиссии. По 
закону ревизионная комис-
сия товарищества собствен-
ников жилья избирается 
общим собранием членов 
товарищества не более чем 
на два года. В ее состав не 
могут входить члены прав-
ления товарищества. Эта 
комиссия проводит не реже 
чем один раз в год ревизии 
финансовой деятельности 
товарищества, представля-
ет общему собранию членов 
товарищества заключение 
по результатам проверки го-
довой бухгалтерской отчет-
ности товарищества, пред-
ставляет общему собранию 
членов товарищества заклю-
чение о смете доходов и рас-
ходов на соответствующий 
год товарищества и отчет о 
финансовой деятельности и 
размерах обязательных пла-
тежей и взносов, отчитыва-
ется перед общим собрани-
ем членов товарищества о 
своей деятельности. Поми-
мо этого члены ТСЖ вправе 
инициировать проведение 
аудиторской проверки с це-
лью независимого аудита 
финансовой деятельности 
товарищества. 

В первую очередь, жало-
ваться следует в правление 
ТСЖ. Оно состоит из выбран-
ных членов Товарищества 

во главе с председателем. 
Возможно, урегулировать 
вопрос удастся без привле-
чения третьих лиц и выше-
стоящих инстанций. Разуме-
ется, если неправомерные 
действия происходят с во-
леизъявления председателя 
или правления ТСЖ, такая 
жалоба не даст желаемого 
результата. В этом случае 
жаловаться нужно в жилищ-
ную инспекцию, в нашем 
случае это Стройжилнадзор 
Ингушетии.

- Калой Хусенович, на-
верняка многие проблемы 
и задачи, которые вам при-
ходится решать, являют-
ся типичными: везде есть 
лифты, везде есть люди, 
везде есть оплата, ремонт. 
С кем вы делитесь опы-
том? С какими властными 
структурами вы сотрудни-
чаете, чтобы решать эти 
проблемы?

- При выполнении своих 
функций Стройжилнадзор 
Ингушетии на основании со-
глашений о взаимодействии 
и обмене информацией 
осуществляет совместные 
мероприятия по государ-
ственному контролю с ор-
ганами Роспотребнадзора, 
Ростехнадзора, Управления 
Федеральной антимоно-
польной службой в РИ, РЭК 
Ингушетии. Практикуются 
также совместные проверки 
с органами прокуратуры на 
местах. Эффективность та-

ких совместных проверок об-
условлена тем, что на месте 
решаются проблемы межо-
траслевого характера.

- Что бы Вы посоветова-
ли владельцам квартир, 
новоселам, которых в ре-
спублике с каждым годом 
становится все больше, 
чтобы избежать тех труд-
ностей, с которыми они 
могут столкнуться, если 
не будут учитывать все 
возможности действующе-
го закона?

- Моя рекомендация - это, 
конечно, избрать совет дома 
из числа собственников по-
мещений в данном доме. 
Совет многоквартирного 
дома обеспечивает выпол-
нение решений общего со-
брания собственников по-
мещений, выносит на общее 
собрание собственников по-
мещений вопросы о порядке 
пользования общим имуще-
ством, о порядке планиро-
вания и организации работ 
по содержанию и ремонту 
общего имущества в доме, о 
порядке обсуждения проек-
тов договоров, заключаемых 
собственниками помещений 
в данном доме в отношении 
общего имущества и предо-
ставления коммунальных 
услуг.

Кроме того, совет дома 
представляет собствен-
никам помещений пред-
ложения по вопросам пла-
нирования управления 
многоквартирным домом, 
организации такого управле-
ния, содержания и ремонта 
общего имущества в данном 
доме.

Совет дома также осу-
ществляет контроль за ока-
занием услуг и выполне-
нием работ по управлению 
многоквартирным домом, 
содержанием и ремонтом 
общего имущества в много-
квартирном доме, следит за 
качеством предоставляемых 
коммунальных услуг соб-
ственникам жилых и нежи-
лых помещений и принимает 
решения о текущем ремонте 
общего имущества в много-
квартирном доме.

Ежегодно совет много-
квартирного дома пред-
ставляет на утверждение 
годового общего собрания 
собственников помещений 
в МКД отчет о проделанной 
работе.

В соответствии с законо-
дательством, если в тече-
ние календарного года в 
многоквартирном доме не 
создан совет дома, то орган 
местного самоуправления в 
трехмесячный срок должен 
созвать общее собрание 
собственников помещений 
для избрания совета дома и 
его председателя.

- Почему это так важно? 
-  Дело в том, что отсут-

ствие советов собствен-
ников в многоквартирных 
домах позволит недобросо-
вестным управляющим ор-
ганизациям уклоняться от 
исполнения своих обязан-
ностей и лишит собственни-
ков возможности принимать 
выполненные управляющей 
организацией работы.

- Калой Хусенович, спа-
сибо за беседу!

Ася ГЕТАГАЗОВА

ВСЕ СЕКРЕТы 
МНОГОКВАРТИРНОГО ЖИЛЬЯ

60 лет назад, 24 июля 1957 г. было издано Распо-
ряжение Совета Министров СССР №2020-р, которое 
поручило   Сельхозбанку «предоставить в виде ис-
ключения в 1957 году вновь образованным колхозам 
из населения, возвращающегося на прежние места жи-
тельства в Чечено-Ингушскую АССР… и некоторые 
районы Северо-Осетинской АССР кредит на покупку 
коров и овец у колхозов, колхозников и населения го-
родов» со сроком погашения от 3 до 5 лет.

Чуть раньше, 12 апреля 1957 г. вышло постановление 
Совета Министров РСФСР «О предоставлении льгот и ока-
зании помощи колхозникам, рабочим и служащим, возвра-
щающимся в Чечено-Ингушскую и Кабардино-Балкарскую 
АССР, Калмыцкую и Карачаево-Черкесскую автономные об-
ласти  Ставропольского края, а также в Дагестанскую АССР 
и в некоторые районы  Северо-Осетинской АССР, Астра-
ханской и Ростовской областей» №205, которым решалось 
выделить кредит на:  строительство домов с надворными 
постройками в размере до 10 тыс. рублей на семью, с пога-
шением этого кредита в течение 10 лет, начиная с третьего 
года после вселения в построенные дома; на ремонт домов 
и надворных построек, передаваемых колхозами, сельски-
ми и районными Советами или предприятиями, в размере 
до 3000 рублей на хозяйство, с погашением в течение трех 
лет, начиная с третьего года после вселения в отремонти-
рованные дома и  приобретение коров или другого крупного 
рогатого скота особо нуждающимся семьям в размере 1500 
рублей на семью, с погашением в течение трех лет, начиная 
с третьего года, после приобретения коров или другого круп-
ного рогатого скота.

Из резерва в 1957 г. по кредитному плану Сельхозбанка 
выделялось по Чечено-Ингушской АССР - 63 млн. рублей.

Совету Министров Северо-Осетинской АССР разреша-
лось  оказывать единовременную помощь отдельным, наи-
более нуждающимся, семьям в размере, не превышающем 
500 рублей. На оказание помощи возвращающемуся насе-
лению выделялось: по Чечено-Ингушской АССР - 2,8 млн.
руб. и Совету Министров Северо-Осетинской АССР  -  0,175 
млн.руб. Последняя сумма предоставлялась для возвраща-
ющихся в оставшиеся в составе этой республики населен-
ные пункты Пригородного района и г. Орджоникидзе. 

Конечно, ни о какой материальной компенсации за утерян-
ное во время депортации имущество не могло быть и речи. 
Никто и просить не смел, так как это было бессмысленно в 
государстве, лишь частично и декларативно освободившем-
ся от сталинизма. И люди были рады и такой помощи.

Как сказано в справке, подписанной начальником Отдела 
планирования и учета рабочей силы Г. Эйдиновым «За 1957 
год построено 24 249 домов и 3163 временных строений, 
в стадии строительства находится 13 398 домов. На хозяй-
ственное устройство возвратившегося населения из 326 
500 рублей кредита по плану, использовано 278 102 руб., в 
том числе на строительство домов - 180 468 руб. Оказана 
единовременная помощь 3637 семьям в сумме 3 553 070 
рублей».

Кажущиеся впечатляющими цифры выделенной суммы 
лишь в  мизерном объеме покрывали потребность в сред-
ствах для возвращающегося населения, тем более, что 
реальное число  репатриантов явно превышало их запла-
нированное Москвой количество.  «Весной 1957 г. в респу-
блику возвратились 140 тыс. чеченцев и ингушей», - писал 
секретарь Оргкомитета Чечено-Ингушской АССР секретарю 
обкома партии Г.Ф. Черкевичу25 сентября 1957 г.

Возвращение было настолько интенсивным, что по пря-
мому указанию из Кремля ЦК Компартии  Казахстана 8 мая 
1957г. принял постановление «О временном  приостановле-
нии выезда чечено-ингушского населения из пределов ре-
спублики».

В постановлении заседания бюро Чечено-Ингушского об-
кома КПСС от 15 июня 1957 г. с характерным названием «О 
серьезных недостатках в расселении, трудоустройстве и 
организации политической работы среди чеченского и ин-
гушского населения» после  отмеченных упущений  местные 
партийные и советские органы  обязывались «обеспечить 
своевременную выдачу денежных ссуд, выделение земель-
ных участков прибывшим семьям и оказать помощь в бы-
стрейшем строительстве жилья…» 

31 июля  на бюро ЦК КПСС по РСФСР был заслушан от-
чет Чечено-Ингушского обкома КПСС о ходе выполнения 
постановления ЦК КПСС от 24 ноября 1956 года «О восста-
новлении национальной автономии чеченского и ингушского 
народов», который констатировал недостаточную работу по 
обустройству возвращающихся домой ингушей и чеченцев.

12 августа 1957 г.  VI Пленум Чечено-Ингушского обкома 
КПСС обсудил вопрос: «О ходе выполнения постановления 
ЦК КПСС от 24 ноября 1956 г. «О восстановлении нацио-
нальной автономии чеченского и ингушского народов».

Выступивший на заседании первый заместитель предсе-
дателя Совета министров России Алехин отметил упуще-
ния и недоработки в основном субъективного характера  по 
всем параметрам. Здесь и недоданные стройматериалы, 
леса, мебели, столярки и другого.

Отмечая позицию Сельхозбанка России по выделению 
кредита обязанный контролировать форму помощи сказал: 
«Задача Сельхозбанка должна сводиться к тому, чтобы от-
пущенные правительством 113 млн. руб. в виде ссудного ли-
мита для строительства жилищ использовать для приезжа-
ющих чеченцев и ингушей, помочь населению в получении 
этой ссуды. Банк занимает позицию – как бы прижать людей, 
это неправильная позиция».  

Тем не менее, люди, не надеясь на реальную помощь, 
сами находили выход из положения.  В августе – октябре 
1957 г.   в населенных  пунктах восстановленной республи-
ки массовым ходом шло строительство домов для вернув-
шихся домой из депортации ингушей и чеченцев. Широко 
применялась такая национальная форма коллективной по-
мощи  при  строительстве домов как «белхи». В качестве 
строительного материала широко применяется вручную из-
готовленный саман - сырой кирпич. 

4 декабря 1957 г. VII Пленум Чечено-Ингушского обкома 
партии вновь обсудил задачи по хозяйственному и культур-
но-бытовому строительству в ЧИАССР на 1958-1960 гг.» и 
рассмотрел ход выполнения постановления ЦК КПСС от 24 
ноября 1956 г. «О восстановлении национальной автономии 
чеченского и ингушского народов».   Партийный форум под-
вел итоги проделанной работы по восстановлению респу-
блики, бытоустройству и трудоустройству прибывшего на-
селения, вскрыл недостатки в этом направлении и наметил 
пути их устранения.  

Подобная картина была практически на всей территории 
Чечено-Ингушетии и в Пригородном районе Северной Осе-
тии.

 10 декабря 1957 г., например,   XII Малгобекская пар-
тийная конференция отметила слабую работу по оказа-
нию помощи чеченцам и ингушам, возвращающимся из 
мест депортации.В район  к концу 1957 г. вернулось 1500 
семей чеченцев и ингушей, 250 из которых разместились в 
г.Малгобеке.

«Выделенные строительные материалы не доходят до 
адресатов. Из 200 кубометров леса до ингушей и чеченцев 
района дошло только 40 кубометров», - писала пресса. 

29 ноября 1957 г. бюро Чечено-Ингушского обкома партии 
обсудило мероприятия по хозяйственному и культурно- бы-
товому строительству в Чечено-Ингушской АССР на 1958-
1960гг.», где в 65 пунктах  были подробно расписаны задачи 
по всем направлениям обустройства  возвращающегося на-
селения.  

 Так, шаг за шагом шло возвращение и обустройство ре-
патриантов ингушей  в первый год восстановления своей 
автономии. 

Якуб ПАТИеВ
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В следственном управле-
нии Следственного коми-
тета России по Республике 
Ингушетия с 2010 года при-
казом Председателя След-
ственного комитета России 
создано и функционирует 
специализированное след-
ственное подразделение 
- «Второй отдел по рассле-
дованию, особо важных 
дел», основным направле-
нием деятельности кото-
рого является раскрытие 
преступлений прошлых 
лет, в основном связанных 
с убийствами, безвест-
ными исчезновениями, 
похищениями граждан, а 
также других преступле-
ний, вызвавших широкий 
общественный резонанс и 
представляющие особую 
сложность в расследова-
нии.

В рамках работы по рас-
крытию преступлений про-
шлых лет вторым отделом 
за последние несколько лет 
раскрыто немало уголовных 
дел о тяжких и особо тяжких 
преступлениях, связанных с 
убийствами, похищениями, 
разбойными нападениями, 
незаконным оборотом ору-
жия и посягательствами на 
жизнь сотрудников правоох-
ранительных органов. Сле-
дует отметить, что работа, 
связанная с расследованием 
и раскрытием преступлений 
прошлых лет, имеет свою 
специфику и представляет 
собой комплекс мер, кото-
рые могут позволить выйти 
на след преступника. Зача-
стую следователи при рас-
следовании сталкиваются 
с такими трудностями, как 
отсутствие по' месту произ-
водства предварительного 
расследования свидетелей 
и потерпевших, их переезд 
в другие регионы, а иногда и 
за пределы России, что вле-
чет утерю с ними связи. Ча-
сто приходится сталкиваться 

с нежеланием свидетелей, а 
иногда и потерпевшего вспо-
минать и заново переживать 
трагические моменты про-
шлого. При расследовании 
уголовных дел 10-15-летней 
давности нередки случаи 
ухода из жизни свидетелей и 
потерпевших, что также соз-
дает дополнительные про-
блемы следствию. В ряде 
случаев возникают пробле-
мы, связанные с изменением 
обстановки на месте про-
исшествия, которая может 
быть разрушена, застроена 
либо иным образом видоиз-
менена до неузнаваемости. 
Часто возникают сложности 
с невозможностью найти и 
идентифицировать автомо-
били и другие транспортные 
средства, интересующие 
следствие в связи с их ути-
лизацией либо многочислен-
ные перепродажи без юриди-
ческого оформления сделок. 
Очень сложно восстановить 
картину телефонных соеди-
нений и связи преступников 
в связи с ограниченным сро-
ком хранения данной инфор-
мации. Также многое другое, 
которое отличает специфику 
расследования преступле-
ний прошлых лет от престу-
плений совершенных в наши 
дни. Тем не менее, нами 
выработана определенная 
тактика по работе с такими 
преступлениями, которая по-
зволила нам за последние 
несколько лет достичь по-
ложительных результатов в 
данной сфере.

Приведу в качестве приме-
ра уголовное дело о тяжких 
и особо тяжких преступлени-
ях прошлых лет, раскрытое 
вторым отделом по рассле-
дованию особо важных дел, 
связанное с убийством, по-
хищением человека, вымо-
гательством в особо крупном 
размере, незаконном обо-
роте оружия 13-летней дав-
ности.

Так, 12 февраля 1998 
года, вблизи Федеральной 
автомобильной дороги «Кав-
каз» на окраине с. Яндаре 

Назрановского района обна-
ружен труп местного жителя 
с огнестрельным ранением в 
области груди.

По данному факту в 1998 
году прокуратурой респу-
блики возбуждено уголовное 
дело по ч.1 ст. 105 УК РФ, 
которое было приостановле-
но спустя 2 месяца в связи с 
неустановлением лица, со-
вершившего убийство.

В 2011 году, спустя поч-
ти 13 лет, вторым отделом 
по расследованию особо 
важных дел следствие по 
данному уголовному делу 
возобновлено. В результате 
тщательно спланированной 
и организованной работы 
следствию удалось полу-
чить необходимые доказа-
тельства, установить место 
нахождения и задержать на 
территории Чеченской Ре-
спублики подозреваемого в 
совершении убийства в 1998 
году жителя с.Яндаре. При 
этом следует отметить, что 
главный фигурант (обвиня-
емый) по уголовному делу 
после 1998 года изменил 
фамилию и проживал под 
другими анкетными данными 
на территории соседней ре-
спублики.

По уголовному делу выпол-
нен большой объем работы, 
в том числе многократные 
командировки следователей 
и оперативных работников в 
Краснодарский край, Ростов-
скую область и Чеченскую 
Республику.

В ходе расследования уго-
ловного дела получены до-
казательства причастности 
пяти лиц, которые подозре-
вались в совершении и ряда 
других тяжких и особо тяжких 
преступлений на территории 
Краснодарского края, Чечен-
ской Республики и Республи-
ки Ингушетия, в том числе 
похищению предпринимате-
ля из Краснодарского края. 
Кроме того, вторым отделом 
выявлены и поставлены на 
учет ранее не учтенные пре-
ступления, в том числе убий-
ство (безвестное отсутствие) 

другого жителя Краснодар-
ского края.

В общей сложности в рам-
ках расследования данного 
уголовного дела выявлены 
такие преступления, как: 
убийство (ст. 105 УК РФ), 
похищение человека, со-
вершенное группой лиц по 
предварительному сговору, 
с угрозой применения на-
силия, опасного для жизни 
и здоровья, с применением 
оружия, из корыстных побуж-
дений (п.п. «а,в,г,з» ч.2 ст. 
126 УК РФ), вымогательство, 
то есть требование передачи 
чужого имущества, совер-
шенное группой лиц по пред-
варительному сговору, с при-
менением насилия, в целях 
получения имущества в осо-
бо крупном размере (п. «б» 
ч. 3 ст. 163 УК РФ), незакон-
ное приобретение, хранение, 
перевозка и ношение оружия 
и боеприпасов (ч. 1 ст. 222 
УК РФ), незаконное приоб-
ретение, хранение и пере-
возка оружия и боеприпасов, 
совершенные группой лиц по 
предварительному сговору 
(ч. 2 ст. 222 УК РФ), незакон-
ное лишение человека сво-
боды, совершенное группой 
лиц по предварительному 
сговору, с применением на-
силия, опасного для жизни 
или здоровья, с применени-
ем оружия (п.п. «а», «в», «г» 
ч. 2 ст. 127 УК РФ).

По результатам следствия 
установлено пять подозрева-
емых в совершении указан-
ных преступлений, четыре 
из которых погибли во время 
боевых действий на терри-
тории соседней республики. 
В соответствии со ст.24 УПК 
РФ в отношении них уго-
ловные дела прекращены в 
связи с их смертью. Един-
ственному, оставшемуся в 
живых 40-летнему участнику 
указанной преступной груп-
пы было предъявлено обви-
нение в совершении тяжких и 
особо тяжких преступлений, 
а уголовное дело направле-
но в суд.

В 2015 году вторым 

отделом раскрыто и с обви-
нительным заключением на-
правлено в Верховный суд 
республики уголовное дело 
в отношении 35-летнего жи-
теля Чеченской Республики 
в совершении в 2002 году 
совместно с четырьмя жите-
лями Республики Ингушетия 
путем подрыва самодель-
ного взрывного устройства 
посягательства на жизнь со-
трудников ОМОН при УВД 
Курской области, несших 
службу на посту «Кавказ». 
Учитывая, что четыре сооб-
щника обвиняемого убиты 
при попытке их задержания 
в 2003-2004 годах, в отно-
шении них принято решение 
о прекращении уголовного 
дела в связи с их смертью.

Таким образом, следствен-
ному управлению удалось 
раскрыть особо тяжкое пре-
ступление 12-летней давно-
сти и привлечь виновных лиц 
к ответственности.

Среди раскрытых вторым 
отделом резонансных пре-
ступлений прошлых лет мож-
но отметить и оконченное 
с обвинительным заключе-
нием уголовное дело, свя-
занное с попыткой похище-
ния в 1998 году в г.Назрани 
предпринимателя Успенской 
О.М. и ее охранников, а так-
же похищением в 1999 году 
в Джейрахском районе ре-
спублики трех офицеров из 
числа военнослужащих по-
граничных войск России. В 
результате кропотливой и 
планомерной работы сле-
дователей удалось собрать 
необходимые доказатель-
ства и предъявить одному из 
подозреваемых (остальные 
осуждены и отбывают дли-
тельные сроки наказания) 
обвинение в совершении та-
ких преступлений, как банди-
тизм, незаконное хранение 
и ношение оружия, разбой, 
грабеж, захват заложника 
и похищение человека, со-
вершенные организованной 
группой. Обвиняемый по 
уголовному делу признан ви-
новным по 8 преступлениям 

тяжкой и особо тяжкой кате-
гории и осужден Верховным 
судом республики.

В настоящее время отде-
лом проводится работа по 
раскрытию ряда особо тяж-
ких преступлений прошлых 
лет, вызвавших резонанс в 
свое время и о которых пом-
нят многие жители респу-
блики. У следствия имеются 
основания полагать, что ви-
новные будут установлены 
и привлечены к ответствен-
ности в соответствии с за-
коном. Данная работа по-
зволяет воплотить один из 
главных принципов правосу-
дия - принцип неотвратимо-
сти наказания за содеянное 
преступление.

В завершение хотел бы по-
здравить всех своих коллег 
- сотрудников следственных 
органов СК России с про-
фессиональным праздником 
- Днем сотрудника органов 
следствия Российской Феде-
рации.

Следователь - профессия 
не тех, кто ищет легкие пути 
в жизни. Эта профессия, 
я бы сказал, стиль жизни 
людей, не боящихся встре-
титься лицом к лицу с опас-
ностью, способных мыслить 
на несколько шагов вперед, 
высокопрофессиональных, 
трудолюбивых и мужествен-
ных. Следователи всегда 
твердо стояли, и я убежден, 
будут и дальше стоять на 
страже закона, порядка и 
справедливости.

Искренне поздравляю вас, 
уважаемые коллеги, с празд-
ником! Желаю вам, всем ва-
шим родным и близким до-
брого здоровья, стойкости, 
счастья и благополучия.

Б.М. ОЗДОеВ,
руководитель 

второго отдела 
по расследованию 
особо важных дел 

следственного 
управления СК России по 
Республике Ингушетия, 
подполковник юстиции

Раскрытие преступлений прошлых лет - 
одна из приоритетных задач Следственного комитета России

28 ИЮЛЯ - ДеНЬ PR-СПеЦИАЛИСТА В РОССИИ

С ДОБРыМИ НАМЕРЕНИЯМИ, 
ЧЕСТНО И ОБЪЕКТИВНО

Традиция ежегодного празднования Дня PR-
специалиста родилась в нашей стране в 2004 
году. За год до этого, 28 июля 2003 года, министр 
труда и социального развития России подписал 
постановление о внесении квалификационных 
характеристик специалистов по связям с обще-
ственностью в Общероссийский классификатор 

профессий рабочих, должностей служащих и та-
рифных разрядов. Так день государственной ре-
гистрации новой для нашей страны профессии 
стал профессиональным праздником российских 
PR-специалистов, выведя из тени и объединив 
людей, успешно работающих в разных отраслях.

ИЗ ДОСЬЕ «СЕРДАЛО»: 

Известный исследователь Рекс 
Ф.Харлоу, обобщив более пятисот 
определений того, что же такое PR, 
накопившихся в профессиональной 
литературе с начала XX века, пред-
ложил свое собственное определение: 
«Паблик рилейшнз - это особая функ-
ция управления, призванная устанав-
ливать и поддерживать взаимосвязи, 
взаимопонимание, взаимопризнание и 
сотрудничество между организацией 
и ее публикой; осуществлять управ-
ление процессом разрешения проблем 
или спорных вопросов; помогать ру-
ководству в изучении общественно-
го мнения и реагировании на него; 
определять и подчеркивать ответ-
ственность руководства в вопросах 
служения общественным интересам; 
помогать руководству эффективно 
изменяться в соответствии с требо-
ваниями времени; выступать систе-
мой заблаговременного предупрежде-
ния, помогая предвидеть тенденции 
развития; в качестве своих основных 
средств использовать научные мето-
ды, основанные на этических нормах 
общения».

ПРОФЕССИЯ, получившая свое на-
звание от английского словосочетания 
Public Relations (дословный перевод 
«общественные отношения»), позво-
ляет человеку, посвятившему себя ей, 
проявить многие свои таланты, соб-
ственную яркую индивидуальность и 
умение нестандартно мыслить. Важно 
только при этом всегда оставаться чест-
ным и объективным.  

- Одними из главных принципов по-
строения связей с общественностью, 
которые были в свое время сформули-
рованы теоретиками PR, являются от-
крытость информации и опора на объ-
ективные закономерности массового 
сознания, решительный отказ от субъ-
ективизма, нажима на общественность, 
отказ от различных манипулятивных по-
пыток выдавать желаемое за действи-
тельное, - говорит ведущий специалист 
сектора по информационному обеспе-
чению и связям с общественностью ад-
министрации города Малгобека Зарема 
Дзариева. – В частности, в круг моих 
задач входит объективное информиро-
вание малгобекчан о действиях город-
ских властей, а также контакты со сред-
ствами массовой информации, которые 
интересуются жизнью нашего города и 
перспективами его развития.

В ингушском PR-сообществе Зарема 
Дзариева работает всего полтора года, 
но уже успела проявить себя как насто-
ящий профессионал своего дела. И это-
му в немалой степени способствовал 
весь ее предыдущий опыт работы.

Биография героини моей сегод-
няшней зарисовки свидетельствует о 
том, что человек она неравнодушный, 

инициативный, готовый совершенство-
ваться и работать над собой. И еще 
есть в Зареме какая-то неуспокоен-
ность достигнутым, присущая, как пра-
вило, людям, не просто созерцающим 
жизнь, а желающим что-то в этой жизни 
изменить в лучшую сторону.

Свою трудовую биографию она нача-
ла сразу после окончания Малгобекской 
средней школы №20. В 1987 году при-
шла на работу в местную районную га-
зету «Ленинское знамя» и одновремен-
но заочно училась в Махачкалинском 
финансовом техникуме.

В 1992 году в жизни Заремы Дзари-
евой наступает новый этап – она ста-
новится ведущим специалистом отде-
ла пособий Малгобекского райсобеса. 
Тысячи непростых человеческих судеб 
прошло через ее руки в ежедневной 
напряженной работе, не знающей ме-
лочей. Это было совсем непросто. Но 
еще большая ответственность легла 
на плечи Заремы в 1995 году, когда она 
возглавила отдел социальной защиты 
населения Малгобекского района.

Сполна прочувствовав, что такое по-
требность творить добро, как раз в эту 
пору З. Дзариева приняла решение 
продолжить свое образование. Таким 
образом, дальнейшее становление 
в профессиональной сфере совпало 
для нее с началом учебы в Москов-
ском социальном университете. Прак-
тическая социальная работа многому 
научила Зарему, помогла яснее уви-
деть разные стороны жизни и опреде-
лила ее собственные жизненные ори-
ентиры.

Наверное, совсем не случайно поз-
же она стала председателем профсо-
юзной организации Малгобекского 
района и ведущим специалистом по 
кадровой работе в районной админи-
страции. На каждой новой должности 
она оставалась открытым и искренним 
человеком, готовым прийти на помощь 

нуждающимся, поддержать кого-то в 
трудную минуту и словом, и делом.

Когда человек движим добрыми на-
мерениями и не изменяет этой прекрас-
ной привычке всю свою сознательную 
жизнь, он притягивает к себе взгляды 
окружающих, вызывает восхищение и 
уважение. В родном городе Зарему Дза-
риеву многие знают и, конечно, ценят за 
настоящие человеческие качества.

- Я хочу быть честной перед людьми, 
- говорит она. – Моя нынешняя работа 
позволяет мне не только оставаться 
таковой, но и дает возможность первой 
рассказать о чем-то хорошем, показать 
малгобекчанам, что власть вовсе не 
равнодушна к их проблемам, что каж-
дый день в нашем городе что-то дела-
ется во благо людей. И пусть не всегда 
в Малгобеке происходят какие-то гран-
диозные события и масштабные пере-
мены, однако нельзя не заметить, что 
облик города день ото дня меняется в 
позитивном ключе. За всем этим, безус-
ловно, стоит ежедневная кропотливая 
работа городской администрации.

Во властных структурах, как, впро-
чем, и в любой организации или фирме, 
связи с общественностью относятся к 
функции стратегического управления. 
И, безусловно, имидж власти во многом 
зависит от того, насколько профессио-
нально будут представлены в обществе 
ее действия и шаги.

Деятельность Заремы Дзариевой, ко-
нечно, определяют какие-то должност-
ные инструкции и обязанности. Но с са-
мого начала взявшись за дело с душой, 
она привнесла в свою работу собствен-
ный индивидуальный почерк, вдохнула 
в нее нечто такое, что привлекает вни-
мание и вызывает интерес. Сегодня она 
относится к числу тех PR-специалистов, 
которые, осознавая государственный 
статус своего труда, пользуются обще-
ственным признанием и уважением.

В Ингушетии День PR-специалиста 
пока еще не стал тем бренд-событием, 
когда специалисты по связям с обще-
ственностью проводили бы какие-то 
свои корпоративные мероприятия, 
когда поощрялись бы и награждались 
лучшие из них. Мне кажется это не со-
всем справедливым. Именно поэтому 
хочется адресовать в этот день самые 
теплые пожелания Зареме Дзариевой и 
всем другим, кто работает в столь необ-
ходимой и востребованной обществом 
сфере. Спасибо вам за содействие, за 
своевременное предоставление важ-
ной информации нам, журналистам. 
Пусть благополучие никогда не покида-
ет ваши дома.

Ахмет ГАЗДИеВ

На снимке: Зарема Дзариева - 
ведущий специалист сектора по 
информационному обеспечению 

и связям с общественностью 
администрации города Малгобека

Подготовка 
к хаджу проходит 

организованно
В последние годы регулярно для нашей республи-

ки выделяется 1400 мест из общего числа по Россий-
ской Федерации для совершения паломничества к 
святыням ислама. В прошлом году в связи с резким 
скачком цен даже половина квоты не была освоена. 
В хадж отправилось около 500 граждан Ингушетии. 
Как складывается ситуация в нынешнем году, попро-
бовала узнать наш корреспондент.

Для начала заметим, что на смену комитету по хаджу 
пришла туристическая фирма «Иман тур». Однако, за 
письменным столом, принимая документы от желающих 
совершить хадж, сидит все тот же Руслан Мейриев, лет 
20 занимающийся этой деятельностью. Помнится, рань-
ше его должность называлась управляющий по делам 
хаджа, а нынче он - заместитель руководителя ООО 
«Иман-тур». Но перемена в названии должности и уч-
реждения не изменили самого человека. Все такой же 
внимательный к посетителям, сосредоточенный в рабо-
те, как в бытность своей службы в муфтияте. И одет все 
так же согласно предписанию шариата. 

– Руслан, как проходит нынешняя кампания, свя-
занная с хаджем?

– Изначально набор шел слабо. Мы даже думали, что, 
наверное, придется ограничиться двумя самолетами, как 
в прошлом году. Но как только прошли празднества в 
честь окончания Священного поста, граждане активизи-
ровались. Причем потянулись не только жители Ингуше-
тии, но и соседних республик: Республики Дагестан и Че-
ченской Республики. (Пока я дожидалась своей очереди 
на интервью, Руслан оформлял заявку на хадж выходцу 
из Чеченской Республики – (М.К.)) Так что, на сегодняш-
ний день нами забронировано четыре самолета. Доку-
менты подали 934 человека. Из этого числа 840 отправ-
лены по электронной почте в посольство Саудовской 
Аравии в Москве на получение визы. Оставшиеся будут 
также отправлены после обработки здесь. Все будет 
сделано в срок. Задержки не будет. Мы и вакцинацию, и 
флюорографию паломников провели здесь у себя в офи-
се, чтобы сохранить паломникам драгоценное время. 
Кроме того, дагестанские коллеги у нас попросили часть 
мест из нашей квоты. Таким образом, все места, выде-
ленные на нашу республику, освоены в полной мере.

– В таком случае два самолета вылетят из Махач-
калы?

– Они могут вылететь либо оттуда, либо из Магаса. Но 
как бы там ни было, все 1400 паломников – жители Ин-
гушетии, Дагестана и Чечни – вылетят на забронирован-
ных нашей фирмой самолетах и будут совершать хадж 
под флагом Республики Ингушетия.

–  Перелет будет осуществлять, как в прежние годы, 
авиакомпания Ю-Тэйр?

–  Два самолета от тюменской авиакомпании Ю-Тэйр, 
два самолета от московской  авиакомпании ВИМ Авиа. 
По 220 пассажиров в каждом лайнере. Все рейсы – пря-
мые перелеты.

–  Сколько групп сформировано?
–  20 групп, которые укомплектованы и врачами.
Также для осуществления организационных вопросов 

на месте от фирмы вылетает хадж миссия. В ее соста-
ве четыре человека. Они вылетят  последним рейсом. 
Это делается с учетом просчетов прошлых лет, особен-
но 2015 года, когда часть паломников перед вылетом 
столкнулась с рядом препятствий. В этом  году, чтобы 
пресечь любые неудобства, которые могут возникнуть, 
чтобы паломничество шло по четкому графику без ка-
ких-либо сбоев, мы поднимаемся последними  на борт 
последнего лайнера.

–  На какое число назначен первый вылет?
–  На 20 августа. Все самолеты должны вылететь один 

за другим в четыре дня.
–  В этом году появилась вторая расценка – эконом. 

В отличие от стандартной в 3100 долларов, эконом–
тур стоит 2600 долларов. В чем будет ощущаться 
разница?

–  Единственная  существенная разница – это рассто-
яние от гостиницы до мечети Хьарам.  Те, кто заплатил 
3100 долларов, будут поселены в гостиницах,  находя-
щихся на расстоянии от одного до трех километров от 
главной мечети, а обладатели эконом–тура будут прожи-
вать дальше. И еще, в оплату первых включено разовое 
питание в гостинице. А во всем остальном – в передви-
жении на автобусах, в получении трехразового питания в 
Мине и Арафате – разницы ни  для кого не будет.

Мы же, как организаторы, постараемся, чтобы палом-
ничество прошло организованно, с максимальным со-
блюдением удобств для паломников.

Мадина КОДЗОеВА

СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО
Нет спору, без повыше-

ния уровня аграрного об-
разования сотрудников 
аппарата Минсельхоза, 
дальнейший прогресс в 
части развития агропро-
мышленного комплекса 
крайне затруднителен.

Именно для такой цели 
состоялось назначение 
на должность помощника 

главы аграрного ведом-
ства Дауда Яндиева, в обя-
занность которого входит 
практическое, целенаправ-
ленное консультирование 
работников всех отделов 
Минсельхоза, начиная от 
растениеводов-агрономов, 
механиков-инженеров до  
экономической службы с 
целью повышения их зна-
ний.

За его плечами большой 

трудовой опыт. Д. Яндиев  
в одно время работал зам-
министра,  затем  мини-
стром сельского хозяйства 
Ингушетии,  вице-премье-
ром правительства по ли-
нии АПК. Решал проблемы, 
стоящие перед аграриями 
республики, стараясь де-
лать это с минимальными 
затратами, что, разумеет-
ся, очень важно для даль-

нейшего развития сель-
ского хозяйства по пути 
укрепления экономики.

Занятия, проводимые 
Яндиевым с работниками 
аппарата Минсельхоза, 
связаны с решением всех 
вопросов, возникающих на 
пути преодоления больших 
и небольших проблем в 
ходе стратегического раз-
вития аграрной отрасли.

При этом идет техниче-
ское, технологиче-
ское, экономическое 
совершенствование 
аграрной политики в 
сельском хозяйстве, 
изучение аграрной 
науки с ее достиже-
ниями. Все эти зна-
ния  помогут профес-
сиональному росту 
работников аппарата 
сельскохозяйственно-
го ведомства.

Кругозор аграриев

По сообщению предсе-
дателя СХК «Даби-Юрт» 
Малгобекского района 
Дауда Ваделова, пшени-
ца с 200-гектарной пло-
щади полностью убрана 
с намолотами на гектар 
по 28 центнеров. Что 
касается ячменя, по-
павшего под сильный 
градобой, он полностью 
погиб, вместо него посе-
яли 100 гектаров кукуру-
зы, семена которой были 
привезены из лучшего 
хозяйства Ставрополь-
ского края. К сегодняш-
нему дню эта культура, 
размещенная на всей 
этой площади, набрала 
хороший рост и выгля-
дит многообещающе. 
Остается только прово-
дить за ней своевремен-
ный уход.

А что касается 60-гек-
тарного поля овса, посе-
янного нынешней весной 

текущего года, его уборка, 
по словам Дауда,  начнет-
ся со дня на день, с каждо-
го гектара они намерены 
получить по 15 центнеров 
зерна.

Земледельцы «Даби-
Юрт» не растерялись пе-
ред стихийными  бедствия-
ми, непогодой, поразившей 
их поля озимых и яровых 
культур. Они вышли из этой 
неблагоприятной ситуации 
на достойном уровне. Так, 
например, пшеницы, со-
бранной в СХК в этом году, 
по утверждению  Вадело-
ва, хватит не только для 
погашения зарплаты рабо-
чих и выплаты различных 
налогов, в том числе для 
приобретения новой сель-
хозтехники, но и  обеспече-
ния ею инвалидов, мало-
имущих семей с.п. Нижние 
Ачалуки. Отдельная часть 
урожая пойдет на внутри-
хозяйственные нужды.

Ш. БАТАРБЕКОВ

Пшеничный 
запас

ЯНДИеВ Джамалда

ТИРК
Тирк доагIа, лоамашта юкъе гIолла хьувзаш, 
Ший чехка талгIеш бердех етташ, 
Цкъаза, цхьа ашараш лекхаш, 
Цкъаза, ломо мо цIогIа детташ.

Цкъаза дода гон тIа хехка дын хиле, 
Сийна кхес михца ловзаеш. 
Шортта хьежаш латт цунга сигале, 
Ший сийрда седкъий лепадеш.

Цкъаза, цхьа них санна сувсаш, 
Из дода кIай чопаш беш, 
Цкъаза, меца борз хиле, увгIаш, 
Дода, каетташ, лаьтта удадеш.

Наггахьа кIаьдлий, шорто шершаш, 
Из дода бердаш лувчадеш. 
ТалгIен тIехьа талгIий етташ, 
Уж лоамаш декадеш.

Цун майрача цIогIанга ладувгIаш, 
Улл сатийна со ваь са юрт. 
Лаьттан тIа боамбе кулг хьекхаш 
Бода сийрдабаьнна бутт.
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СВеТСВеТ

О Б ъ Я В Л Е Н И Я

ИЗ РЕДАКЦИОННОЙ ПОЧТы

Госавтоинспекция МВД по Республике Ингушетия 
оказывает Госуслуги в электронном виде

Посещать отделения ГИБДД время от времени приходится каж-
дому водителю. Поводов для этого достаточно: регистрация авто-
мобиля при покупке, замена или внесение изменений в ПТС, полу-
чение прав и т.д. Случается, что водитель долго откладывает визит 
в ГИБДД, поскольку у него просто нет на это времени. Однако, есть 
способ избежать длинных очередей и заполнения многочисленных 
бланков. Сделать прохождение любой процедуры максимально бы-
стрым поможет онлайн-заявка.

Сегодня каждый водитель может самостоятельно записаться на 
прием в ГИБДД в удобное для него время, воспользовавшись пор-
талом Госуслуги.

На электронном портале Госуслуги автовладелец может полу-
чить практически любую информацию, связанную с покупкой и 
учетом автомобиля, налогами и т.п. На этом ресурсе доступны спи-
ски документов, которые необходимы для той или иной процедуры 
(например, регистрации ТС); также можно найти образцы любых 
заявлений, распечатать квитанцию об оплате госпошлины, диагно-
стическую карту и т.д.

Чтобы получить доступ к услугам в электронном виде, необходи-
мо зайти на портал Госуслуги.ру и пройти обязательную процедуру 
регистрации. Пользователи сервиса могут пройти один из трех ва-
риантов идентификации личности. Упрощенная версия открывает 
доступ только к основным разделам, но с помощью стандартной 
учетной записи можно, к примеру, узнавать все о текущих штра-
фах. Для регистрации придется предоставить большое количество 
личных данных, но потраченное на это время в будущем обернется 
ощутимым упрощением многих стандартных для автовладельца 
процедур. Воспользоваться порталом Госуслуги можно для следу-
ющих целей: регистрационный учет транспортных средств; снятие 
ТС с регистрации; временная регистрация автомобиля; изменение 
технических данных ТС или личных данных владельна в ПТС; про-
верка штрафов ГИБДД; прохождение экзамена на право управле-
ния ТС; получение или замена водительского удостоверения.

И.ОздОева, 
инспектор по пропаганде

Довольно часто приходится воз-
вращаться к продавцам частных 
магазинов, в которых различные 
товары продовольствия порою не 
соответствуют не только ГОСТу, но 
и элементарным требованиям поку-
пателей по вкусу. Чтобы не быть го-
лословными, приведем конкретный 
пример.

Автор этих строк, живущий недалеко 
от продуктового магазина «Халяль», на-
ходящегося на ул. Муталиева, вот уже 
несколько лет подряд покупает питье-
вую воду  «Домбай», разливаемую в 
19-литровую пластиковую  посуду. За-
метим, что одна банка такой воды сто-
ит 150 рублей. Как-то мой внук привез 
вместо «Домбая» после сдачи посуды 
две банки так называемой «ЦIена хий», 
произведенной в Гамурзиевском М/О  
г. Назрани, правда, по цене 120 рублей 
за банку. Однако, вода эта по свое-
му составу  не может заменить «Дом-
бай», ведь пить ее людям, имеющим 

определенные заболевания, нельзя, 
она противопоказана им из–за ее жест-
кости. Кстати, назрановские питьевые 
воды все в основном такие же жесткие, 
однако, вкусные.

Вместе с тем есть одна проблема. 
Родниковые источники огораживают 
вокруг забором и возводят небольшие 
предприятия. Их начали сегодня возво-
дить не только в районе родников На-
зрановского, но и на территории М/О 
Карабулак, после появления которых 
жителей этих муниципальных образо-
ваний практически лишили доступа к  
естественным родникам, чего не было 
несколько лет тому назад. Если строи-
тельство таких предприятий будет про-
должаться и в дальнейшем, то в скором 
времени жители наших населенных пун-
ктов будут полностью лишены доступа 
к естественной зоне родников, чего, на 
мой взгляд, ни в коем случае нельзя до-
пустить. Коммерция – дело, разумеется, 
выгодное для ее основателей, однако, в 
этом направлении должен быть какой-то 

разумный предел или запрет, не то в не-
далеком будущем наше население пол-
ностью лишится доступа к естественным 
родникам.

Ш. БАТАРБеКОВ

Спасибо за здоровье
Уважаемая редакция газеты «Сердало»! Мы хотим выра-

зить искреннюю благодарность и признательность за заботу, 
профессиональное исполнение врачебного долга заведую-
щей отделением неврологии Джейрахской районной больни-
цы Амине Мурадовне Вышегуровой и всему медицинскому 
персоналу  данного лечебного заведения. Дорогие доктора, 
медицинские сестры, спасибо за помощь в преодолении не-
дуга, за возвращение здоровья и радости жизни.

С уважением, 
пациенты №4 

Д. Мархиев, И. Цуров, М. Паланкоев, М. Дзарахов

Утерянный аттестат 06 БВ 0003202, выданный СШ №2 
г. Карабулак в 2012 г. на  имя Батыровой Мадины Ахметовны, 
считать недействительным.

Утерянную справку № 109343, выданную Минтрудом и соц. 
развития РФ по РИ в 2001 г. на  имя Котиковой Рукет Израи-
ловны, считать недействительной.

Надзорно-профилактическая операция «Школа-2017»
В соответствии с Приказом Главного 

управления МЧС России по РИ № 151 от 
13.07.2017 г. на территории республики с 
15 июля по 20 сентября 2017 года будет 
проводиться надзорно-профилактическая 
операция «Школа-2017». Целью данной 
операции является повышение уровня 
противопожарной защиты объектов обра-
зования.

В ходе НПО «Школа-2017» сотрудника-
ми ОНД и ПР по г. Назрани и Назрановско-
му району ГУ МЧС России по РИ строго 
в соответствии с ФЗ № 294 от 26.12.2008 
года будут проводиться плановые и вне-
плановые проверки объектов образова-
ния, на предмет соблюдения действую-
щих требований пожарной безопасности, 

расположенных на территории г. Назрани 
и Назрановского района.

При проведении мероприятий государ-
ственными инспекторами по пожарному 
надзору особое внимание будет уделяться 
на наличие и исправность автоматической 
пожарной сигнализации и систем опове-
щения, управления эвакуацией людей в 
случае пожара; исправности электротехни-
ческих приборов;

- содержания в исправности сетей вну-
треннего и наружного противопожарного 
водоснабжения;

- на наличие путей эвакуации и выходов 
в случае возникновения пожара; 

-на наличие вывода сигнала на пульт 
подразделений пожарной охраны без 

участия персонала объекта, в случае воз-
никновения пожара.

На весь период надзорно-профилакти-
ической операции «Образование-2017» 
разработан план мероприятий по прове-
дению профилактической агитационно-
пропагандистской работы, бесед, лекций, 
викторин и игр по противопожарной тема-
тике, направленной на повышение уровня 
знаний, инструктажей о мерах пожарной 
безопасности и практических тренировок 
по отработке планов эвакуации в случае 
пожара.

а.з. ЖандарОв,
зам. начальника Онд и Пр 

по г. назрани и назрановскому району

В УПРАВЛЕНИИ ГИБДД МВД ПО РЕСПУБЛИКЕ ИНГУШЕТИЯ СОСТОЯЛАСЬ 
ВСТРЕЧА С РОДСТВЕННИКАМИ СОТРУДНИКОВ, ПОГИБШИХ 

ПРИ ИСПОЛНЕНИИ СЛУЖЕБНОГО ДОЛГА
В Госавтоинспекции МВД по Республике Ингушетия состоялась встреча руководства ГИБДД с семьями погибших сотруд-

ников.
Встреча началась с посещения Мемориала памяти, открытого к 81-ой годовщине образования ГАИ-ГИБДД, на котором 

увековечены имена 32-х сотрудников ГИБДД, погибших при исполнении служебного долга.
Выступая перед семьями сотрудников, погибших при исполнении служебного долга, начальник Управления ГИБДД МВД по 

Республике Ингушетия полковник полиции В.Г. Лодыгин отметил, что жизнь каждого из погибших сотрудников - это пример 
верности выполненному долгу, беззаветного служения Закону и справедливость. И наша главная задача - быть достойными 
памяти погибших товарищей. Валерий Лодыгин пожелал родственникам погибших здоровья, благополучия и терпения.

Встреча продолжилась за дружеским чаепитием, во время которого родственники сотрудников, погибших при исполнении 
служебного долга, смогли пообщаться между собой и руководством Госавтоинспекции. В завершение мероприятия от имени 
главы администрации г. Магаса Б.Цечоева семьям погибших сотрудников органов внутренних дел были подарены корзины 
с фруктами.

ЛЮДИ С ОГРАНИЧЕННыМИ ВОЗМОЖНОСТЯМИ ПРИЗыВАЮТ ВОДИТЕЛЕЙ 
СОБЛЮДАТЬ ПРАВИЛА ДОРОЖНОГО ДВИЖЕНИЯ

Сотрудники Госавтоинспекции МВД по Республике Ингушетия совместно с Комитетом по делам молодежи республики, 
представителями общественной организации «МЯЛ», Обществом инвалидов по Назрановскому району провели профилак-
тическую акцию «Жизнь дороже скорости». В ходе акции водителям вручались информационные буклеты о необходимости 
соблюдения Правил дорожного движения.

Акция прошла в необычном и непривычном формате, в ней приняли участие жители нашей республики, которые на себе 
почувствовали последствия дорожно-транспортных происшествий.

Цель акции - на живом примере привлечь внимание жителей к проблеме несоблюдения Правил дорожного движения. 
Именно из-за их несоблюдения обрываются чужие жизни, рушатся планы и жизнь просто замирает. Госавтоинспекция убеди-
тельно просит водителей соблюдать скоростной режим, снижать скорость вблизи пешеходных переходов и быть предельно 
внимательными на дорогах, особенно в темное время суток и в условиях недостаточной видимости.

Х.С. АЛБАКОВА, 
инспектор группы пропаганды ОБ ДПС ГИБДД МВД по РИ,

майор полиции                                                           

На днях я посетил одну 
из новостроек Назрани - 
105-й массив, где послед-
ний раз был более трех 
месяцев назад. За это 
время здесь произошли 
заметные изменения по 
части благоустройства.

На улице Шадыжева часть 
автодороги уже заасфальти-
рована.  Я узнал от жителей 
улицы, что асфальт за свой 
счет проложил бизнесмен 
Хасан Батыжев, который 
проживает здесь.  Они выра-
жали надежду, что до конца 
года он заасфальтирует всю 
улицу.

На другой улице тоже 
часть дороги покрыта ас-
фальтом, сделана работа 
спонсором, оставшимся не-
известным. Это улица Н. 
Хрущева. Три месяца назад 
на этих улицах вообще не 
было асфальта. Здесь толь-
ко главная (ул. Ганиева) с 
начала застройки этого ми-
крорайона покрыта асфаль-
том.

Заметно отсутствие здесь 
ящиков для мусора. Потому 
целлофановые мешки с му-
сором расположены вдоль 
дорог.

Сейчас микрорайон за-
страивается жилыми дома-
ми и другими постройками.  
Уже редко увидишь пустую-

щие земельные участки. Не-
давно здесь была построена 
мечеть, которую спонсиро-
вал Б. Комурзоев, местный 
бизнесмен. При мечети на-
ходится духовная школа 
(хьужарий), где в настоящее 
время обучаются мальчики 
и девочки 9-14 лет. Им пре-
подают два учителя с соот-
ветствующим духовным об-
разованием.

Рядом со 105-ым массивом 

воздвигаются девятиэтаж-
ные  жилые дома, куда уже 
в скором времени, видимо, 
поселятся новые жильцы. 
Здесь уже идут отделочные 
(внутренние) работы. На 
дворе и вокруг домов много 
мусора и различные строй-
материалы.

Как сказал мне один из 
строителей,  до момента их 
сдачи в эксплуатацию они 
все лишнее уберут и здесь 
будет идеальный порядок. 
Жители многоквартирок и 
соседних индивидуальных 
домов не будут к нам иметь 
претензий, заверил он.

В этом микрорайоне рядом 
с городским прудом начато 
строительство детского спор-
тивно-развлекательного 

центра с большим набором 
познавательных, спортив-
ных, развлекательных и 
иных занятий. Объект всту-
пит в строй в середине осени 
с.г. Тогда у детей школьного 
и дошкольного возраста бу-
дет постоянное место для 
отдыха, развлечений и дру-
гих полезных занятий. Дан-
ная стройка осуществляется 
за счет городского бюджета, 
то есть этим занимается мэ-
рия Назрани. Сейчас в ми-
крорайоне больше зелени. 
Саженцы, которые в неко-
торых подворьях высажены 
весной, уже расцвели, на-
полняют воздух свежим аро-
матом. На улице нет бродя-
чего скота, как это было еще 
весной. Об этом, как сказал 
мне один из жителей, они 
позаботились, чтобы вла-
дельцы не выпускали  их на 
волю.

 В общем, микрорайон 
преобразовывается. Люди 
сами делают полезное дело. 
Стараются.

Я. ХАДЗИеВ

МИНУТКА ПРОСВеЩеНИЯ

Бросить камень (в кого-либо)
У ряда народов древности 

был жестокий обычай: осуж-
денного преступника неред-
ко казнили, побивая  камня-
ми. Толпа, собравшаяся на 
казнь, бросала в осужденно-
го камни;  право на первые 
удары предоставлялось сви-
детелям преступления.

К нам выражение «бросить 
камень» дошло из церковной 
книги – евангелия.

Однажды, рассказывает 
евангельская притча, лице-
мерные обвинители привели 
к Иисусу женщину, обвиняе-
мую в тяжких преступлениях. 
Они хотели поставить его в 
трудное положение. Если 

он согласится с приговором 
– где же его хваленое ми-
лосердие? Если не примет 
участия в казни – какой же он 
праведник?

Но Иисус сказал им: «Пусть 
первый камень в нее бро-
сит тот, кто сам никогда не 
совершал никаких грехов». 
Никто не решился признать 
себя праведным, и женщина 
осталась живой.

Мы повторяем теперь эти 
слова, когда желаем сказать, 
что судьи повинны в том же, 
что и осужденный, а слова 
«бросить в него камень» ста-
ли значить - «осудить кого-
нибудь».

Ганнибалова клятва
Еще девятилетним маль-

чуганом Ганнибал Барка, 
впоследствии выдающийся 
карфагенский полководец, 
неутомимый и свирепый 
враг Древнего Рима, по-
клялся своему отцу, кар-
фагенскому правителю Га-
милькару, вечно бороться с 
Римом, угрожавшим Карфа-
гену.

Он сдержал свою клятву, 
и много раз судьба Рима ви-
села на волоске. Но, в кон-
це концов, победа осталось 
за Римом. Ганнибал умер в 

борьбе – отравился, чтобы 
не попасть в руки врагов.

С той поры ганнибаловой 
клятвой  люди называют 
обет, который человек дает в 
юности, намереваясь посвя-
тить благородному делу всю 
свою жизнь.

В нашей истории известна 
ганнибалова клятва револю-
ционеров Герцена и Огарева, 
давших в ранней молодости 
обет всю жизнь бороться с 
царским режимом в России. 
Они остались верны своей 
клятве до конца.

Голубь мира
Сейчас уже не так-то про-

сто установить, почему и как 
именно голуби стали у боль-
шинства народов символом 
мира. Известно, что с очень 
давних времен в странах 
Востока они считались свя-
щенными птицами, добрыми 
вестниками богов. Говорят, 
что наши далекие предки ду-
мали, будто у этой птицы нет 
желчного пузыря. А так как 
они считали желчь причиной 
дурного, сварливого нрава, 
то им и казалось, что среди 
голубей должны царить веч-
ный мир и дружба. Впрочем, 
может быть, дело не в этом, 
а в полной безобидности зер-
ноядных голубей, в их  краси-
вой внешности и в привычке 
ласкать друг друга клювами, 
как бы нежно целуя.

Так или иначе, уже в ре-
лигиозных легендах именно 
голубка приносит Ною (см. 
«Ноев ковчег») счастливую 
весть о том, что бог сменил 
гнев на милость и что потоп 
кончился. 

В наше время выражение 
«голубь мира» приобрело 
особую популярность, после 
того как французский худож-
ник Пабло Пикассо создал 
для I Всемирного конгресса 
сторонников мира чудесную 
эмблему – изображение бе-
лого голубка, несущего в клю-
ве оливковую ветвь. С тех пор 
на международных фестива-
лях молодежи возник обычай 
выпускать в небо многотысяч-
ные стаи голубей.

Подготовила 
Ася ГеТАГАЗОВА

28 июля признан во всём 
мире днём гепатита. Гепа-
тит – это поражение печени 
специфическими вирусами 
с развитием желтухи и в по-
следующем цирроза.

Всемирная организация 
здравоохранения рекомен-
дует в этот день просвещать 
население о заболевании, 
проводить вакцинопрофи-
лактику и массовые обсле-
дования жителей. Это не 
просто одна из дат, а по-
пытка обратить внимание 
людей на проблему роста 
заболеваемости гепатитом.

Ингушетия в этом плане 
– не исключение. Мы обсу-
дили ситуацию по гепатиту 
в нашей республике с заве-
дующим инфекционного от-
деления ИРКБ, врачом-ин-
фекционистом Досхоевым 
Батыром.

- Батыр, скажите, акту-
альна ли проблема роста 
заболеваемости гепатитом 
для Ингушетии?

- Конечно. У нас в отделе-
нии всегда находятся такие 
больные. В основном с хро-
ническим вирусным гепа-
титом В и С. В любой день 
в отделении можно найти 
больного. За год в отделе-
нии проводят терапию где-
то от 500 до 600 пациентам.

- Какие типы гепатита из-
вестны на сегодня? Какие 
чаще встречаются у нас?

- Всего известно 5 типов -  
А, В, С, D, E, F. Мы стал-
киваемся в основном, с 

гепатитом типа В и С, редко 
попадается гепатит А.

- Можно ли выделить 
среди них «лёгкие» вари-
анты?

- Самый лёгкий из них – 
тип А. Им в основном болеют 
дети. (прим. - при этом типе 
излечение, как правило, пол-
ное).

- Где и как можно зараз-

иться гепатитом?
- Самый частый путь – 

парентеральный (прим.- 
посредством крови). 
Заразиться можно в сто-
матологических клиниках, 
маникюрных салонах, при 
внутривенных трансфузиях. 
Но самые частые случаи за-
ражения встречаются у нар-
команов.

- Бытует мнение, что 

гепатит – неизлечимое за-
болевание. Это так?

- Излечимое.
- Какие методы лечения 

применяют у нас в респу-
блике?

- Сейчас существуют но-
вые препараты, незапатенто-
ванные в России, но эффек-
тивные в лечении гепатита. 
Мы применяем противови-

русные препараты. 
Это основное ле-
чение. Кроме того, 
гепатопротекторы, 
ф е р м е н тат и в н ы е 
препараты, прово-
дим дезинтоксикаци-
онную терапию.

- Такие больные 
могут вести обыч-
ную жизнь, рабо-
тать в коллекти-
ве со здоровыми 

людьми?
- Больные гепатитом В и С 

могут вести нормальный об-
раз жизни, находиться в кол-
лективе, просто надо прохо-
дить вовремя курсы терапии.

Как видно, количество 
больных в Ингушетии до-
статочно велико. Большая 
часть из них – шприцевые 
наркоманы. Кроме того, 

вирус гепатита передаёт-
ся трансплацентарным (от 
матери плоду) и половым 
путями, при гепатите А и Е 
алиментарным (через пищу, 
воду) и через загрязнённые 
вирусом предметы. Совре-
менные методы стерилиза-
ции оставляют случаи зара-
жения в стоматологических 
и маникюрных кабинетах 
в прошлом, хотя подобных 
историй немало.

Не первый год применя-
ется вакцинопрофилак-
тика. У нас в стране при-
вивки против гепатита 
В начинают делать ново-
рождённым детям в месяц 
жизни. Кроме того, все ме-
дицинские работники про-
ходят ежегодную вакцино-
профилактику и обязаны 
проверяться на наличие 
заболевания. Также тща-
тельно исследуют донор-
скую кровь, прежде чем от-
править её в банк крови.

Мер профилактики доста-
точно много. Но, несмотря 
на это, проблема роста за-
болеваемости гепатитом 
становится всё актуаль-
нее. Только мы сами можем 
защитить себя от зараже-
ния: не пользоваться чужи-
ми приборами личной гиги-
ены, мыть руки и продукты 
перед едой, не пить воду из 
открытых водоёмов, прово-
дить вакцинопрофилактику 
согласно национальному ка-
лендарю прививок.

Фатима ГАйТУКИЕВА,
врач педиатр, нефролог

По словам начальника от-
дела по трудоустройству 
Айшат Имагожевой, работа 
по адаптации граждан, осво-
бодившихся из мест лише-
ния свободы, входит в чис-
ло ключевых мероприятий 
органов службы занятости 
и включает в себя комплекс 
мер, направленных на мак-
симально эффективное ре-
шение вопросов содействия 
их трудоустройству, сообща-
ет пресс-служба Минтруда.

"Несмотря на то, что рабо-
тодатели не всегда готовы 
принять на работу граждан 
данной категории, специ-
алисты служб занятости де-
лают все возможное, что-
бы бывшие заключенные и 
осужденные максимально 
адаптировались в обществе 
и были востребованы на 
рынке труда",- поделилась 
А.Имагожева.

Необходимо отметить, что 
бывшие заключенные, об-
ращающиеся в центры заня-
тости по месту жительства, 
имеют приоритетные права в 
получении государственных 
услуг в сфере занятости на-
селения, а соответственно, 
имеют возможность  пользо-
ваться всеми услугами, пред-
усмотренными Законом о за-
нятости населения.

При обращении в центр 
занятости населения осво-
бодившиеся из мест лише-
ния свободы имеют право на 
получение следующих госу-
дарственных услуг в сфере 
содействия занятости:

содействие в поиске под-
ходящей работы;

информирование о поло-
жении на рынке труда, разъ-
яснение действующего зако-
нодательства в сфере труда 
и занятости;

организация профессио-
нальной ориентации граж-
дан в целях выбора сферы 
деятельности (профессии), 
дальнейшего трудоустрой-
ства или профессионального 
обучения.

В случае признания граж-
данина в установленном по-
рядке безработным он будет 

иметь возможность получить 
помимо вышеперечислен-
ных услуг следующие услу-
ги:

психологическая поддерж-
ка, социальная адаптация 
безработных граждан на 
рынке труда в целях разви-
тия качеств, способствую-
щих повышению мотивации 
к труду, активизации позиции 
по профессиональной само-
реализации, получения на-
выков эффективного поиска 
работы;

профессиональная подго-
товка, переподготовка и по-
вышение квалификации по 
профессиям, востребован-
ным на рынке труда с целью 
дальнейшего трудоустрой-
ства;

осуществление выплаты 
гражданам, признанным в 
установленном порядке без-
работными, пособия по без-
работице, а также стипендии 
на период обучения по на-
правлению органов службы 
занятости;

участие в оплачиваемых 
общественных работах, во 
временном трудоустройстве 
безработных граждан, испы-
тывающих трудности в поис-
ке работы с целью поддерж-
ки доходов и расширения 
возможностей трудоустрой-
ства.

По словам А.Имагожевой, 
наряду с постоянным трудо-
устройством на заявленные 
работодателями вакансии 
осужденным предлагается 
участие в общественных или 
временных работах, которое 
позволяет поддержать дохо-
ды граждан, их мотивацию 
к труду. Нередко временная 
работа становится испыта-
тельным сроком для после-
дующего постоянного трудо-
устройства у работодателя.

По состоянию на 1 июля 
текущего года в органы 
службы занятости респу-
блики в целях поиска рабо-
ты обратилось 5 граждан, 
отбывших наказание в виде 
лишения свободы, на реги-
страционном учете состоят 
9 человек.

Всемирный день гепатита

Здоровая 
печень

Трудоустройство 
отбывших наказание

Поиск работы – занятие не из легких. Даже высококва-
лифицированным специалистам иногда бывает слож-
но найти подходящее место. Но есть такая категория 
граждан, для которых проблема трудоустройства стоит 
особенно остро. Речь идет об осужденных. Люди, имев-
шие судимость, сталкиваются с предвзятым отношени-
ем, им гораздо труднее доказать свою профпригодность 
потенциальному работодателю. Кроме того, существует 
ряд установленных законом ограничений при выборе 
места работы.

Бизнес родниковых вод

Люди 
стараются


